
31 DE AGOSTO DE 2016, Florianópolis SC

FORUM DE INDICAÇÕES GEOGRÁFICAS E

MARCAS COLETIVAS  

DO RIO GRANDE DO SUL



COMO SURGIU O FÓRUM NO 

RIO GRANDE DO SUL?

A constatação de  problemas como:

produto no mercado;  

signo mais adequado IG ou MC?

processamento e beneficiamento;

Recursos; 

Controle das informações prestadas. 

Desconhecimento do significado de uma IG e 

de uma IP.

 significado de um registro e de uma 

certificação.



 consulta prévia  

reunião em Bento Gonçalves – Embrapa Uva e 

Vinho, 28 de outubro de 2015.

• Consenso: Fórum poderá trazer maior poder 

representativo e maior facilidade  encontrar 

estratégias para enfrentar os diferentes tipos de 

problemas das Igs do RS – (risco de descrédito)

COMO SURGIU O FÓRUM NO 

RIO GRANDE DO SUL?



03. DEZ. 2015

Portaria 461/ Boletim 

de Pessoal/SFA-RS 

formalizou o Forum de 

Ig e MC do RS

Quando surgiu 

o Fórum ?



• MAPA; IRGA; Embrapa (Bento Gonçalves, 

Pelotas e Bagé); UFRGS (Fac. Economia, Fac. 

Agronomia); Ibravin; INPI; Fee (Fundação de 

Economia e Estatistica); Ibravin; Certifica;UCS

• Afavin; Aprobelo; Apromontes; Asprovinho; 

Aprovale; Apropampa; Aproarroz; Aicsul; Doces 

de Pelotas;   

• Total: 20 entidades atual portaria (+  FEE)

Quem participa do Fórum de Indicações 

Geografias e Marcas Coletivas  do

Rio Grande do Sul



PRIMEIRA REUNIÃO DO FORUM

IGs e Marcas Coletivas do Rio Grande do Sul. 

Porto Alegre, 4 de março 2016, na SFA-RS

Pauta

 Regulamento do Fórum.

Eleição do Presidente e do Secretário do Fórum. 

Prioridades para 2016;   

Comissões de Trabalho. 

Formas de interação. 

Ações



SEGUNDA REUNIÃO FÓRUM

I.G. e Marcas Coletivas do Rio Grande 

do Sul. 

13 de março de 2016

Pauta:

A visão de outros setores sobre as IGS: 

• debate  com o representante do setor de 

bebidas da SFA-RS sobre  as IGs de vinho. 

Ações



Pauta:

Quais são as formas de controle disponíveis para 

a  produção das IGS?  Que tipo de garantia é 

oferecida?

Qual o melhor modelo de controle para as IGs 

brasileiras? 

Ações

•TERCEIRA REUNIÃO DO FORUM

29 março de 2016



QUARTA REUNIÃO DO FORUM 

IG e Marca Coletivas do RS: 1 de julho 2016

Pauta: formas de interação.

Decisões:  

Criação de um blog para discussão Objetivo: 

repassar informações e viabilizar discussões. 

http://forum-ig 

rs.blogspot.com.br/?zx=89761d2c151a369d

Postar perguntas periodicamente

Convidar duas IG para a próxima reunião: Doce

de Pelotas e Aicsul do vale do sinos (solicitar

informações para colocar no blog)

Ações

http://forum-ig-rs.blogspot.com.br/?zx=89761d2c151a369d


Arquivo a do blog

•▼ 2016 (12)

• ► Agosto (2)

• ▼ Julho (10)

• Nosso Fórum também inclui Marcas Coletivas! Este...

• Noticias do Fórum

• Correspondência - Arlete de Cesaro <!--[if gte ms...

• Correspondência - Edna Ferronato: Ao Fórum de In...

• Proposta do Regulamento do Forum - para análise, s...

• Consulta pública sobre: Indicação geográfica — Or...

• Livro que contém dois artigos sobre Indicações Geo...

• 1) Como a IG é tratada nalegislação brasileira (...

• PAUTA DA REUNIÃO FORUMDE INDICAÇÕES 

GEOGRAFICAS ...

• Rascunho da Reunião: Reunião Fórum Gaúcho de Indi...

Ações

http://forum-ig-rs.blogspot.com.br/search?updated-min=2016-01-01T00:00:00-08:00&updated-max=2017-01-01T00:00:00-08:00&max-results=12
http://forum-ig-rs.blogspot.com.br/2016_08_01_archive.html
http://forum-ig-rs.blogspot.com.br/2016_07_01_archive.html
http://forum-ig-rs.blogspot.com.br/2016/07/nosso-forum-tambem-inclui-marcas.html
http://forum-ig-rs.blogspot.com.br/2016/07/noticias-do-forum.html
http://forum-ig-rs.blogspot.com.br/2016/07/correspondencia-arlete-de-cesaro-normal.html
http://forum-ig-rs.blogspot.com.br/2016/07/correspondencia-edna-ferronato-ao-forum.html
http://forum-ig-rs.blogspot.com.br/2016/07/proposta-do-regulamento-do-forum-para.html
http://forum-ig-rs.blogspot.com.br/2016/07/consulta-publica-sobre-indicacao.html
http://forum-ig-rs.blogspot.com.br/2016/07/livro-que-contem-dois-artigos-sobre.html
http://forum-ig-rs.blogspot.com.br/2016/07/1-como-ig-e-tratada-nalegislacao.html
http://forum-ig-rs.blogspot.com.br/2016/07/pauta-da-reuniao-forumde-indicacoes.html
http://forum-ig-rs.blogspot.com.br/2016/07/rascunho-da-reuniao-reuniao-forum.html


Ações

REUNIÕES 

TÉCNICAS
Seminários 

Fórum IG de Indicações 

Geográficas e Marcas 

Coletivas

Entrevistas em radio, 

televisão e revistas e 

jornais



Obrigado!

Edna Maria de Oliveira Ferronatto

DPDAG/SFA-RS/MAPA.

Coordenadora do Fórum de Indicações 

Geográficas do Rio Grande do Sul

Florianópolis, 31 de agosto de 2016.


